
Arc & Forêt Tavannes 

__________________________________________________________________________________ 

Procès-verbal de l’assemblée générale du 4 février 2023 à 16h00 

Le président ouvre la séance et remercie les membres pour leur présence. 

Sont excusés : Schafroth Sabrina, Heimann Claude, Clémence Sandrine et Lise, Hofer Alain, Hofer 
Romain, Juillerat Charlotte, Steiner Jean-Pierre, Wenger Claude, Marchand Aurèle, Staehli Claude, 
Zambetti Mathilde, Devoigne Sonia. 
 

Ordre du jour : 

1. Approbation du dernier procès – verbal  
2. Rapport du président  
3. Rapport de la caissière  
4. Rapport des vérificateurs des comptes  
5. Rapport des entraîneurs  
6. Rapport du responsable matériel  
7. Admissions et démissions  
8. Renouvellement du comité  
9. Cotisations et Abo-cabane 
10. Indoor 3D 2023 
11. Programme d’activités et manifestations 2023 
12. Divers et imprévus  
13. Apéro offert par le club (dès 18h avec vos conjoints)  

 
L’ordre du jour est accepté.  
 

1. Approbation du dernier Procès-verbal 
Le PV est accepté par applaudissement. 
 

2. Rapport du président 
Que de 2022 qui vient de s’écouler de ce club qui fait la fierté de son président. Je remercie tous les 
membres qui ont participé aux activités et aux concours. Merci aussi à tous ceux qui ont répondu 
présents tout au long de l’année. Merci pour tous les efforts que vous avez donnés lors de la 
préparation des concours comme au petit tir organisé pour le club. 
En reprenant le calendrier, je relève que le 9 avril, journée de travail, les participants étaient motivés 
et performants cependant il manquait un peu la participation des jeunes. 
Le 16 avril, le tir au lapin. Merci à Wolvo pour son dévouement et sa créativité. 
Le concourt de printemps s’est bien passé autant pour le montage que le démontage. Je reçois 
toujours des compliments des participants. 
Journée des familles : c’était une belle journée, seul moment vraiment décontracté. 
Championnat Suisse : tout s’est bien passé, tout le monde s’est bien investi mais c’est toujours les 
mêmes. Je redonne le message au plus jeunes de venir aider. Florian a reçu de magnifiques messages 
concernant les parcours malgré que quelques-uns ont trouvés un peu difficile.  
Tir de St- Nicolas : Merci à Stephan et Véronique 
Tir aux flambeaux : c’était excellent de se retrouver ! Merci à la famille Wuillemin 
 



Parfois il faut mettre un peu d’ordre et il normal que le président pousse son coup de gueule ! Des 
choses qui fâchent un peu se sont passées : entourage de la cabane, coup de balais sous les cibles, 
coup de balais sous la table surtout si on est rentré avec des chaussures sales, changement des cibles 
en carton, bêtes abîmées sur le parcours, bêtes sprayées. Merci de voir avec Cédric pour faire des 
spots différents et de l’avertir si une bête est abîmée. 
 
Je tiens à remercier tout le comité pour le travail. 
Je tiens encore à remercier tous les tireurs pour leurs résultats qui font chaud au cœur : 

- 6 médailles aux 3D 
- 13 médailles en Field  
- 2 médailles en Fita 
- Cédric deux titres suisses 
- Carol : merci pour ta participation aux Field et Fita même si la médaille te passe à côté. 

 
3. Rapport de la caissière 

Cf. rapport de la caissière sur demande. 
En résumé, le bilan est positif : 14291.- 
 

4. Rapport des vérificateurs des comptes  
Philippe Steiner lit le rapport, disponible sur demande. 
En date du 13 janvier 2023, l’exactitude des comptes a été vérifiée et approuvée par Philippe Steiner 
et Pierre Mercerat. Ces derniers prient l’assemblée d’approuver les comptes et d’en donner 
décharge à la caissière. Approuvés à l’unanimité par applaudissement.  
Le président remercie les vérificateurs pour leur travail. 
 

5. Rapport des entraîneurs 
Les lundis sont bien remplis : 6 à 10 archers. Nous sommes contents des progrès des jeunes en cible 
comme en 3D. Nous nous déplaçons sur le parcours si le temps le permet et remercions les parents 
de les véhiculer. 
Bravo aux jeunes qui participent à des concours et se placent souvent bien. Nous encourageons 
toutes et tous à participer aux concours, c’est une belle expérience. 
Rien de plus à dire si ce n’est qu’un peu plus de discipline pendant l’heure et demie d’entrainement 
serait cool pour ceux qui sont sur le pas de tir ainsi que pour nous les entraineurs. Merci. 
Continuez sur cette voie et bonnes flèches à tous. Florian et Cédric. 
 

6. Rapport du responsable matériel 
Parcours sous le Mont un peu modifié, plus discret sans filet ni balise. Le parcours est beaucoup 
utilisé par les membres mais aussi par d’autres, non membres du club. Nous en avons interpelé 
quelques-uns. 
Plusieurs cibles devront être réparées et d’autres éliminées. Merci à Florian qui nous a ramené 
plusieurs cibles du championnat d’Europe en France ; elles ont remplacé des cibles défectueuses sur 
le parcours.  
Cette année nous devons commander quelques cibles pour remplacer les plus abîmées, pour nos 
concours et pour le 3D Indoor. 
Nous avons aussi loué un garage pour stocker le matériel du préhisto entre autres chose qui prenait 

de la place dans notre cabane. 

Merci à tous de faire vivre le club et notre passion de toutes ces flèches plantées (ou presque) dans la 
cabane et sur le parcours. 
Cédric 
Un crédit de 4000.- est accepté par unanimité lors de l’assemblée. 
 



7. Démissions et admissions 
En 2022, il y a eu 6 admissions et 6 démissions 
 

8. Renouvellement du comité – démission et élection d’un nouveau membre 
Le comité est réélu par applaudissement 
 

9. Cotisations et AboCabane 
Cotisations 2023 :  

  

Enfants (jusqu'à 18 ans) 25,00 CHF / Tireurs Compound 125,00 CHF 

Juniors (moins de 25 ans) 40,00 CHF / Tireurs Compound 200,00 CHF 

Adultes 80,00 CHF / Tireurs Compound 250,00 CHF 

Famille/Honoraire (réduction) -40,00 CHF  

Membres passifs 30,00 CHF  

Abonnement Cabane 50,00 CHF 

Finance d'inscription 60,00 CHF  

   

Frais SwissArchery 20,00 CHF  Pour tous les membres du club qui pratiquent le 

tir à l’arc plus que 5 fois / année, 

indépendamment de l’âge. 

   

Licences de concours SwissArchery:   

Adultes (21 ans et plus) 80,00 CHF  

U18 - U21 (15-20 ans) 30,00 CHF  

U15 (14 ans et moins) 25,00 CHF  

 
10. Indoor 3D 2023 

Le concours Indoor 3D aura lieu les 2 et 3 décembre 2023 au Forum de l’arc à Moutier. Une 
assemblée extraordinaire sera prévue le 8 mars à 19h.  Nous comptons sur la participation de tous. 
Le Forum de l’Arc sera loué pour 40 jours. Il a 1800 m2 dont 120 m2 est sponsorisé par le forum lui-
même.  
La visite des locaux a été très positive :  

- Éclairage très bien 
- Arrivée des véhicules directement dans la halle 
- Salon et réfectoire 
- 56 tireurs en même temps  
- tir jusqu’à 45 m 
- Pas de tir à différentes hauteurs 



Présentation des idées :  
- Proposition qu’un membre peut « prendre un animal » et faire une déco autour en plus des 

bottes de pailles et arbres qui seront mis. Donne quelques exemples de mise en scène. 
 

11. Programme d’activité et manifestations 2023 
Le programme est distribué aux membres  
Le programme sera mis sur le site Arc et Forêt. 
Montage des parcours du Fuet pour le 16 avril : Raymond Parcours A 
      Louis Parcours B 
Montage des parcours du Fuet le 15 octobre :  Florian Parcours A 
                Cédric Parcours B 
      Wolvo Préhistorique 

12. Divers et imprévus 
- Remerciements de Stephan et Véronique pour toutes les pâtisseries amenées lors des 

concours. 
- Ceux qui ne sont pas du club sur le parcours : que s’est-il passé ? 

Cédric et Florian sont allés expliquer qu’il y a un club et que ces infrastructures en font 
partie.  

- Petit Volvo relève qu’il voit souvent des gens dont il ne sait pas s’ils sont du club ou pas. 
- Des flèches sans initiales sont retrouvées. Florian rappelle qu’il faut mettre nos initiales sur 

tous les fûts. Raymond relève que, dans le règlement de Swiss Archery, c’est obligatoire. 
- Florian rappelle que tous peuvent participer à l’entretien de l’alentour de la cabane 

(tondeuse, bois mort, etc., balayage si chaussures sales). 
- Florian demande de ne pas toucher les blasons 2 D qui seront utilisés pour des occasions 

particulières 
- Carol : demande si possibilité d’avoir à nouveau un T-shirt officiels. Le T-shirt officiel est le 

beige mais c’est un polo et ne convient pas à tous. L’assemblée est à majorité d’accord pour 
un nouveau maillot respirant.  Le comité va faire des propositions.  

- Nouveaux flyers à disposition ici. Merci d’en prendre quelques-uns et de les mettre sur les 
tables dans les concours. 

 
Le président remercie les membres d’avoir participés à l’Assemblée Générale et souhaite de bonne 
flèches 2023 et de bonnes performances. J’espère vous voir nombreux sur les parcours. 
 
Il clôt l’Assemblée à 17h25. 
 
Le comité est ainsi formé : 

- Président : Florian Juillerat 
- Vice-président : Jean-René Wolsberger 
- Caissière : Merja Sorvari 
- Responsable matériel : Cédric Clémence 
- Responsable cantine et cabane intérieure : Stephan Tissot 
- Secrétaire : Véronique Grobéty 
- Autre membre : Séverine Wuillemin 

 
Les vérificateurs des comptes : 
Pierre Mercerat & Philippe Steiner 
Remplaçants : Claude Steahli  
 
 
Signatures :  La secrétaire  V. Grobety 

Le président  F. Juillerat 


